

Medienmitteilung der Gemeinde Schübelbach

Schübelbach mit positivem Rechnungsabschluss

Die Rechnung 2018 der Gemeinde Schübelbach schliesst mit einem Gewinn von 384'100 Franken ab. Dies entspricht gegenüber dem Budget einem um mehr als eine halbe Million Franken verbesserten Ergebnis.

Die Trendwende erfolgte im Jahr 2016. Nach fünf Jahren, in denen die Gemeinde Schübelbach mehr Geld ausgegeben als eingenommen hatte und in denen das Eigenkapital von 7,48 auf 1,14 Millionen Franken geschrumpft war, resultierte vor etwas mehr als zwei Jahren erstmals wieder ein Gewinn. Dank dem Einsatz aller Involvierten konnte die hohe Spardisziplin seither aufrechterhalten werden, was nun bereits zum dritten positiven Rechnungsabschluss in Folge geführt hat: Nach 2016 (2,25 Mio. Fr.) und 2017 (1,4 Mio. Fr.) weist die mit über 9'100 Einwohnern grösste Märchler Gemeinde auch für das Jahr 2018 einen Überschuss aus. Mit 384'100.05 Franken ist dieser zwar geringer als in den Vorjahren, in Anbetracht des budgetierten Defizits von 174'800 Franken entspricht der Gewinn aber doch einem um über eine halbe Million Franken verbesserten Abschluss.

„Das gute Rechnungsergebnis resultierte einerseits aufgrund von höheren Einnahmen sowie Einsparungen bei der Verwaltung, andererseits konnten wir eine Kostenreduktion bei der Sozialen Wohlfahrt verzeichnen. So gab es im letzten Jahr beispielsweise bedeutend weniger Anfragen um wirtschaftliche Sozialhilfe und beim Asylwesen hat die Zuteilung neuer Flüchtlinge ebenfalls abgenommen“, nennt Säckelmeister Herbert Nigg einige Gründe, die zu diesem Gewinn geführt haben. Dank dem Überschuss wächst das Eigenkapital der Gemeinde Schübelbach auf 5,2 Millionen Franken an. Die Verschuldung beträgt unverändert sechs Millionen Franken.

Gewinn im ersten Jahr der Selbständigkeit

Erstmals als separate Zweigrechnung geführt wurde die Rechnung des Alters- und Pflegeheims Obigrueh Schübelbach, die per 31. Dezember 2018 einen Gewinn von 57'388.66 Franken ausweisen konnte. Ebenfalls mit Ertragsüberschüssen schlossen die Rechnungen der Elektro- (Mehreinnahmen von Fr. 492'298.06) und der Wasserversorgung (Fr. 204'186.85) ab. Aufgrund des sehr erfolgreichen Geschäftsergebnisses des EW hat der Gemeinderat entschieden, die Strombezüger mit einem Rabatt am Gewinn zu beteiligen. Die Verrechnung von gesamthaft 223'835.45 Franken erfolgt mit der Stromrechnung im ersten Quartal 2019. Zur Wasserversorgung ist zu erwähnen, dass der trockene Sommer 2018 den

Grundwasserspiegel auch bei den Schübelbacher Pumpwerken sinken liess, die Versorgung dennoch jederzeit gewährleistet war beziehungsweise ist. Sowohl das Alters- und Pflegeheim Obigrueh als auch die Elektro- und die Wasserversorgung der Gemeinde Schübelbach sind nach wie vor sehr solide finanziert.

Die Rechnung 2018 der Gemeinde Schübelbach sowie die drei Zweigrechnungen werden anlässlich der Gemeindeversammlung vom Freitag, 26. April 2019, in der Mehrzweckhalle Gutenbrunnen in Schübelbach den Bürgern zur Genehmigung vorgelegt.

Mitwirkungsverfahren gestartet

Der Fussballplatz Ausserdorf in Siebnen, die sportliche Heimat des SC Siebnen, gelangt je länger je mehr an seine Kapazitäts- beziehungsweise Belastungsgrenzen. Um diesem Problem Herr zu werden, aber auch um die immer schärferen Sicherheitsauflagen des schweizerischen Fussballverbandes zu erfüllen, hegt der SCS Ausbaupläne für seine Heimspielstätte. Gleichzeitig soll auch die Parkplatzproblematik nachhaltig gelöst werden. Um die geplanten Anpassungen an der Infrastruktur der Sportstätte des Sportclubs Siebnen vornehmen zu können, ist eine Zonenerweiterung notwendig. Der Gemeinderat Schübelbach hat sich entschieden, diesem Anliegen mit einem neuen Teilzonenplan den Weg zu öffnen und legt den Entwurf öffentlich zur Diskussion vor. Die Unterlagen stehen auf www.schuebelbach.ch zum Download bereit oder können auf dem Bauamt Schübelbach zu den Bürozeiten eingesehen werden. Alle Meinungen, Ideen, Kritiken – aber auch zustimmende Aussagen – können bis spätestens 29. April 2019 dem Gemeinderat Schübelbach (Vermerk „Teilzonenplan Sportplatz Ausserdorf“, Grünhaldenstrasse 3, 8862 Schübelbach) eingereicht werden.

Gemeinderat Schübelbach

